



**ANALISIS SISTEM AKUNTANSI PEMBELIAN BAHAN BAKU DAN
SISTEM AKUNTANSI PENGELUARAN KAS PADA UMKM**

(Studi pada Makaroni Simarwah Karangploso - Malang)

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi persyaratan

Memperoleh gelar Sarjana Administrasi Bisnis

Oleh

MAHDIN ROHMATILLAH

NPM 21801092029



UNIVERSITAS ISLAM MALANG

FAKULTAS ILMU ADMINISTRASI

PROGRAM STUDI ADMINISTRASI BISNIS

MALANG

2023

RINGKASAN

Mahdin Rohmatillah, 2023. “**Analisis Sistem Akuntansi Pembelian Bahan Baku Dan Sistem Akuntansi Pengeluaran Kas Pada UMKM (Studi Pada Makaroni Simarwah Karangploso - Malang)**”. Dosen Pembimbing I: Ibu Dr. Sri Nuringwahyu, M.Si, Dosen Pembimbing II: Bapak Dadang Krisdianto, S.Sos., M.Si.

Sistem akuntansi pembelian bahan baku dan pengeluaran kas yang baik memiliki beberapa fungsi yang saling berkaitan satu sama lain dalam menjalankan suatu bisnis untuk mencapai tujuan. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Akuntansi Pembelian Bahan Baku dan Akuntansi Pengeluaran Kas Pada UMKM Makaroni Simarwah.

Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah metode penelitian deskriptif kualitatif. Penelitian ini menggunakan teknik penggalan data berupa wawancara dan dokumentasi yang diambil dalam bentuk foto. Pengambilan informan didasarkan pada *Purposive Sampling*. *Purposive Sampling* adalah pengambilan informan dipilih dengan pertimbangan berdasarkan teknik tertentu, dan informan yang diambil berjumlah 3 orang yang dapat memberikan informasi yang berkaitan dengan masalah penelitian.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Makaroni Simarwah telah menjalankan sistem akuntansi pembelian bahan baku dan sistem akuntansi pengeluaran kas namun terdapat kekurangan yaitu : fungsi pembelian yang masih dikerjakan bergantian dan



kurangnya dokumen dalam sistem akuntansi pembelian bahan baku dan sistem akuntansi pengeluaran kas .



SUMMARY

Mahdin Rohmatillah, 2023. "An Analysis of the Accounting System for Purchasing Raw Materials and the Accounting System for Cash Disbursements in MSMEs (Study on Makaroni Simarwah Karangploso - Malang)". Advisor I: Ms. Dr. Sri Nuringwahyu, M.Si, Supervisor II: Mr. Dadang Krisdianto, S.Sos., M.Sc.

A good accounting system for purchasing raw materials and cash disbursements has several functions that are interrelated with each other in running a business to achieve goals. This study aims to determine the Accounting for Purchasing Raw Materials and Accounting for Cash Disbursements in UMKM Makaroni Simarwah.

The method used in this research is descriptive qualitative research method. This study uses data mining techniques in the form of interviews and documentation taken in the form of photographs. Retrieval of informants is based on purposive sampling. Purposive Sampling is taking informants selected with consideration based on certain techniques, and the number of informants taken is 3 people who can provide information related to research problems.

The results showed that Makaroni Simarwah had implemented a raw material purchasing accounting system and a cash disbursement accounting system but there were deficiencies, namely: the purchasing function was still being carried out alternately and the lack of documents in the raw material purchasing accounting system and cash disbursement accounting system.

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pada umumnya tujuan didirikan suatu bisnis adalah untuk mencari keuntungan. Mencapai tujuan tersebut suatu bisnis diharuskan memiliki sistem pembelian bahan baku dan pengeluaran kas yang baik agar tercapainya tujuan di dirikannya suatu bisnis tersebut. Pembelian bahan baku didalam sebuah bisnis merupakan hal yang paling utama untuk menghasilkan produk yang nantinya akan dijual. Tidak sesuainya bahan baku dengan yang dibutuhkan dapat menyebabkan tergantungnya proses produksi dalam bisnis, sehingga demi memudahkan dalam proses tersebut maka dibuatlah sebuah sistem pembelian bahan baku dan pengeluaran kas agar fungsi-fungsi yang terkait dalam pembelian bahan baku dan pengeluaran kas dapat saling berhubungan secara efektif.

Makaroni Simarwah Karangploso Malang merupakan bisnis UMKM yang bergerak dibidang produksi makanan ringan yang senantiasa terus menjalankan kegiatan produksi. Makaroni Simarwah melakukan produksi ketika terjadinya penerimaan pesanan baik secara *online* maupun *offline*. Sebelum proses produksi dilakukan Simarwah melakukan pengecekan pada jenis pesanan yang diinginkan pembeli baik berupa bahan baku, jenis bahan, rasa. Pengecekan penyimpanan bahan baku, ketika bahan sudah tersedia maka proses produksi bisa langsung

dilaksanakan, jika bahan baku belum tersedia, maka Simarwah melakukan kegiatan pembelian bahan baku pada *supplier*. Kegiatan tersebut dilakukan bertujuan agar tidak terjadi kerusakan bahan baku yang terjadi akibat disimpan terlalu lama.

Pada riset yang penulis lakukan, terlihat masalah yang dialami Makaroni Simarwah. Dimulai dari penumpukan tugas karyawan yang masih dikerjakan bersama-sama, meski pada prakteknya Makaroni Simarwah sudah melakukan pengelompokan tugas karyawan namun dikarenakan kurangnya karyawan maka pembelian bahan baku dilakukan oleh karyawan yang telah melaksanakan tanggung jawabnya. Oleh karena itu muncullah masalah baru yaitu kelalaian dalam pembuatan dokumen. Dokumen sangat penting fungsinya didalam sebuah bisnis karena dokumen sebagai bukti adanya transaksi pembelian dan pengeluaran sehingga memudahkan perusahaan dalam melakukan kegiatan transaksi dan meminimalisir kerugian dan kecurangan. Tidak hanya itu dokumen sangat penting fungsinya didalam pembuatan perencanaan dan pengakuntansian. Pada pembelian bahan baku kerap kali tidak sesuai dengan keinginan konsumen, sehingga Simarwah menghabiskan banyak modal dalam memilih dan memilah bahan baku yang akan dijual. Pemilihan jenis makaroni yang dilihat dari tekstur, bentuk dan juga harga yang seimbang terkadang Makaroni Simarwah mendapatkan bahan baku dengan kualitas yang kurang sehingga tidak dapat bertahan lama. Tidak hanya itu kerap kali harga bahan baku yang naik turun pada waktu tertentu

seperti harga makaroni dan minyak yang tidak tentu. Begitu pula dalam pemilihan varian rasa. Makaroni Simarwah harus mampu menentukan jenis varian bumbu yang aman dan tahan lama ketika akan dicampur dengan bahan yang lain.

Selain pemilihan baku, Simarwah dihadapkan pada masalah pada konsumen yang terkadang membatalkan pesanan dan juga ingin mengganti pesanan ketika barang sudah siap kirim sehingga menyebabkan penumpukan bahan baku dan bertambahnya pengeluaran dan pemeliharaan bahan baku. Barang yang sudah siap kirim dan sudah di kemas, maka menjadi tanggung jawab pembeli apabila pembeli menginginkan mengganti pesanan atau pembatalan pesanan. Kesalahan yang terjadi akibat pihak Simarwah maka akan dilakukan penukaran atau pengembalian. Oleh karena itu dibutuhkan sistem akuntansi pembelian bahan baku yang baik. Menurut Mulyadi (2016:243), “Sistem akuntansi pembelian digunakan dalam perusahaan untuk pengadaan barang yang diperlukan oleh perusahaan”. Menurut Baridwan (2012:173), “Prosedur pembelian mengatur cara-cara dalam melakukan semua pembelian baik barang maupun jasa yang dibutuhkan oleh perusahaan”. Dalam sistem akuntansi pembelian melibatkan fungsi-fungsi yang bekerja sama dalam melakukan pembelian bahan baku, walaupun fungsi - fungsi ini memiliki tanggung jawab yang berbeda tetapi memiliki tujuan yang sama yaitu menjaga kelancaran pengadaan bahan baku yang diperlukan perusahaan untuk diproses.

Pelaksanaan sistem pembelian sangat berkaitan dengan pengeluaran kas. Setiap terjadinya transaksi pembelian di dalam suatu perusahaan atau organisasi akan menimbulkan terjadinya sistem pengeluaran kas. Menurut Mulyadi (Mulyadi 2008:509), “Sistem akuntansi pengeluaran kas adalah suatu catatan yang dibuat untuk melaksanakan kegiatan pengeluaran kas baik dengan cek maupun dengan uang tunai yang digunakan untuk kegiatan umum perusahaan”. Menurut Krismiaji (2010:319) “Siklus pengeluaran kas merupakan serangkaian aktivitas bisnis dan kegiatan pengolahan data yang berhubungan dengan pembelian dan pembayaran atas barang dan jasa yang dibeli”.

Pelaksanaan sistem akuntansi pembelian bahan baku dan pengeluaran kas Simarwah dikatakan sudah berjalan namun, tidak bisa dikatakan berjalan dengan baik dikarenakan merangkap fungsi yang dilakukan simarwah pada sistem pembelian bahan baku dan pengeluaran kas sehingga sering terjadi kelalaian dan kebingungan saat perhitungan keuntungan dan kerugian, yang menyebabkan biaya atau modal yang seharusnya tidak digunakan untuk pembelian bahan baku harus dikeluarkan. Tidak hanya itu merangkap fungsi akan menimbulkan masalah yang serius yang berdampak pada ketidak efektifan persediaan barang dagang. Simarwah seringkali lupa meminta dokumen pembelian bahan baku dan pengeluaran kas ketika kegiatan pembelian bahan baku dilakukan sehingga menyebabkan kurangnya bukti konkret pembelian bahan baku dan pengeluaran kas yang dapat mengakibatkan kecurangan

dan kelalaian dalam kegiatan bisnis Makaroni Simarwah Karangploso Malang.

Berdasarkan uraian di atas, maka dalam penyusunan skripsi ini penulis tertarik untuk mengambil judul: **“ANALISIS SISTEM AKUNTANSI PEMBELIAN BAHAN BAKU DAN SISTEM AKUNTANSI PENGELUARAN KAS PADA UMKM”**.

B. Rumusan Masalah

Rumusan masalah dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Bagaimana sistem akuntansi pembelian bahan baku pada Pada Makaroni Simarwah Karangploso Malang ?
2. Bagaimana sistem akuntansi pengeluaran kas pada Pada Makaroni Simarwah Karangploso Malang ?

C. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan penelitian yang ingin dicapai sebagai berikut:

1. Mengetahui sistem akuntansi pembelian bahan baku pada Pada Makaroni Simarwah Karangploso Malang.
2. Mengetahui sistem akuntansi pengeluaran kas pada Pada Makaroni Simarwah Karangploso Malang.

D. Manfaat Penelitian

Adapun kegunaan yang diharapkan adalah sebagai berikut:

1. Manfaat Akademik

Penelitian ini diharapkan berguna sebagai referensi yang dapat menunjang pengembangan ilmu pengetahuan dan sebagai masukan bagi

peneliti-peneliti yang akan datang berkaitan dengan sistem dan prosedur pembelian bahan baku dan pengeluaran kas .

2. Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan berguna sebagai bahan masukan dan informasi untuk strategi pengembangan dan kemajuan sebuah bisnis serta mempertahankan kan bisnis dengan pembelian bahan baku dan pengeluaran kas yang baik dan benar.

E. Sistematika Pembahasan

Terkait dengan penelitian ini maka terbentuk sistematika pembahasa yaitu:

BAB I : PENDAHULUAN

Bab ini membahas tentang latar belakang yang berisi dasar pemikiran untuk melakukan penelitian, rumusan masalah berisi permasalahan yang menjadi titik fokus penelitian, tujuan penelitian mengungkapkan hasil peneltian, manfaat penelitian pastinya hasil akan bermanfaat bagi khalayak lain, dan sistematika penulisan menjelaskan uraian singkat setiap subab dalam penelitian.

BAB II : TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini mengemukakan mengenai landasan teori yang digunakan sebagai dasar pembahasan penulisan dan analisis permasalahan untuk memecahkan masalah dalam penelitian ini. Pada bab ini akan dibahas mengenai proses pembelian bahan baku dan pengeluaran.

BAB III : METODE PENELITIAN

Bab ini berisi tentang jenis penelitian, focus penelitian, pemilihan lokasi dan situs penelitian, sumber data, metode yang digunakan dalam penelitian, sumber data dan teknik yang digunakan dalam pengumpulan data, instrument penelitian serta analisis data penelitian.

BAB IV : HASIL DAN PEMBAHASAN

Bab ini berisi uraian mengenai analisa dan pembahasan secara detail serta rinci dan mendasar yang berkaitan dengan masalah dalam penelitian tersebut yaitu sistem dan prosedur pembelian dan pengeluaran kas.

BAB V : PENUTUP

Bab ini berisi uraian mengenai kesimpulan yang ditarik dari hasil penelitian dan pembahasan pada penelitian ini, serta berisi saran – saran yang dijadikan sebagai solusi atau pemecah masalah terhadap penelitian ini dan saran sebagai rekomendasi studi lanjutan atau kebijakan-kebijakan yang akan datang.

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian, kajian pustaka, dan analisis yang telah diuraikan mengenai sistem akuntansi pembelian dan sistem akuntansi pengeluaran kas pada Makaroni Simarwah dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Penerapan sistem akuntansi pembelian di Makaroni Simarwah sudah berjalan dan fungsi yang terkait dalam sistem pembelian sudah diterapkan pada Makaroni Simarwah seperti fungsi pembelian, fungsi gudang, dan fungsi akuntansi. Akan tetapi masih ada fungsi yang dilakukan bergantian yaitu fungsi pembelian yang menyebabkan sering terjadinya keteledoran dan kurangnya dokumen pada sistem akuntansi pembelian bahan baku.
2. Penerapan sistem akuntansi pengeluaran kas di Makaroni Simarwah masih perlu diperbaiki karena tidak adanya dokumen yang digunakan. Bukti pengeluaran kas hanya pada bukti pembelian .

B. Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian yang telah dibuat, maka peneliti memberikan saran untuk evaluasi dan perbaikan pada Makaroni Simarwah. Berikut ini adalah beberapa hal yang dapat disarankan :

1. Pada sistem akuntansi pembelian bahan baku, fungsi yang terkait harus ada pemisahan fungsi yang berperan sebagai fungsi pembelian. Dengan menambah bagian pembelian yang bertugas khusus untuk melakukan pembelian persediaan bahan baku dan melengkapi dokumen pembelian bahan baku sebagai bukti *valid*.
2. Menjalankan Makaroni Simarwah secara seimbang antara satu bagian dengan bagian yang lain, sehingga terjadi sebuah sistem akuntansi yang baik.
3. Pada sistem akuntansi pengeluaran bahan baku, Sistem pengeluaran kas harus dilakukan pembuatan dokumen sebagai bukti *valid*.

DAFTAR PUSTAKA

- Arikunto. 2010. *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktek*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Baridwan, Zaki. 2012. *Sistem Akuntansi Keuangan*. Edisi Kelima. Yogyakarta: BPFE.
- Bungin, Burhan. 2007. *Penelitian Kualitatif komunikasi, ekonomi, kebijakan publik, dan ilmu sosial lainnya*. Jakarta: Kencana Prenada Media Group.
- Diana, A. dan Setiawati, L. 2011. *Sistem Informasi Akuntansi*. Yogyakarta: Andi Yoyakakarta.
- Hall, A. J. 2007. *Sistem Informasi Akuntansi*. Edisi keempat. Jakarta: Salemba Empat.
- Indriantoro, N. dan Supomo, B. 2011. *Metode Penelitian Bisnis untuk Akuntansi dan Manajemen*. Yogyakarta: BPFE.
- Krismiaji. 2010. *Sistem Informasi Akuntansi*. Yogyakarta: UPP UMP YKPN
- Moleong, L. (1989). *Metodologi Penelitian Kualitatif Edisi Revisi*. Bandung : PT Remaja Rosdakarya.
- Moleong, J. L. 2001. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Moleong, Lexy J. 2013. *Metode Penelitian Kualitatif*. Edisi Revisi. Bandung : PT. Remaja Rosdakarya.
- Mulyadi (2001). *Sistem Informasi Akuntansi*. Jakarta: Salemba Empat
- Mulyadi. 2008. *Sistem Informasi Akuntansi*. Ed.3. Jakarta: Salemba Empat.
- Mulyadi. 2016. *Sistem Informasi Akuntansi*. *Edisi Keempat*. Jakarta: Salemba Empat.
- Nazir, Moh. 2009. *Metode Penelitian*. Jakarta: Ghalia Indonesia.
- Romney, Marshall B. Paul John Steinbart, 2006. *Accounting Information. System*, Ninth Edition, Prentice Hall. New Jersey:Person Education.
- Soemarso S.R. 2013. *Akuntansi Suatu Pengantar*. Edisi 5. Jakarta: Salemba. Empat.
- Sugiyono, S. 2013. *Metode Penelitian Bisnis*. Cetakan Ketujuhbelas. Bandung: Alfabeta.



Sugiyono. (2018). *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung : Alfabeta.

Sugiyono. (2019). *Statistika untuk Penelitian*. Bandung : CV Alfabeta.

Zulgenef. (2013). *Metode Penelitian Bisnis*. Edisi Pertama. Cetakan Kedua. Yogyakarta: Graha Ilmu.

